

**FÊTE DES PERSONNES RETRAITÉES ET DES
MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ DE L'UQAM
QUI ONT ATTEINT 25 ANS DE SERVICE**
Allocution de la rectrice Magda Fusaro

13 décembre 2018

La version prononcée fait foi.

Madame la Vice-rectrice à l'Administration et aux finances par intérim
(*Sylvia Thompson*),

Madame la Doyenne de la Faculté des sciences humaines (*Josée S. Lafond*),

Monsieur le Doyen de la Faculté de science politique et de droit (*Hugo Cyr*),

Madame la Présidente de l'Association du personnel retraité de l'UQAM
(*Francine David*),

Monsieur le Président des professeures et des professeurs retraités de l'UQAM
(*Marcel Rafie*),

Distingués invités et invitées, et chers amis et amies de la communauté de l'UQAM,
Bienvenue à toutes et à tous,

D'emblée, je tiens à vous remercier. À vous remercier d'avoir bravé le froid pour être présentes et présents aujourd'hui, ce qui démontre, sans conteste, votre fort attachement à l'UQAM. Mais encore et surtout, je tiens à vous remercier pour toutes ces années de contribution au développement et au rayonnement de notre belle université.

Vous savez que l'UQAM occupe une position particulière parmi les universités québécoises et canadiennes pour ses valeurs d'accessibilité, d'ouverture et d'ancrage dans la collectivité.

À cela s'ajoutent la qualité et l'originalité de nos programmes d'études, le souci pour l'encadrement et la réussite étudiante, et, bien sûr, l'excellence de la recherche et de la création menées en nos murs. Ce sont ces qualités et ces atouts qui font la notoriété de notre établissement. Or, cela ne s'est pas fait tout seul.

Si notre université, qui fêtera bientôt ses 50 ans, est parvenue à se construire, à se maintenir et à se développer, c'est parce que vous l'avez soutenue infatigablement.

Certes, l'UQAM est une université jeune, comparativement aux établissements centenaires de l'Europe... Mais en si peu de temps, elle a su atteindre une maturité qui la place parmi les grandes universités. Chacune et chacun d'entre vous – professeurs et professeurs, maîtres de langue, chargées et chargés de cours, cadres ou personnel de soutien – ont apporté une pierre à l'édifice.

Ce travail réalisé au fil des ans, cet engagement constant et indéfectible, nous le reconnaissons, nous le saluons et nous le célébrons aujourd'hui.

Cette année, une quarantaine de membres de la communauté universitaire ont cumulé 25 ans de service, tandis qu'une centaine se sont prévalus d'une retraite éminemment méritée. Ensemble, en faisant la somme, vous cumulez des siècles d'expérience sur ce campus.

Vos contributions, parfois à l'avant-scène et sous les projecteurs, parfois sur les lignes de côté et parfois – trop souvent – restées dans l'ombre, ont toutes joué un rôle essentiel dans la capacité de notre université à former la relève et à participer à l'essor scientifique, socioéconomique et culturel du Québec.

L'UQAM est vraiment privilégiée de pouvoir compter sur une communauté aussi engagée. Hier comme aujourd'hui, il est impossible d'évoquer les succès de notre université sans évoquer tous ceux et celles qui se dévouent, au quotidien, à la réalisation de sa mission.

Pour vous témoigner sa gratitude, l'UQAM vous prie d'accepter une pensée, un petit cadeau. J'espère qu'il saura vous plaire. J'espère également avoir l'occasion de vous remercier personnellement en échangeant avec vous, tout à l'heure, après la signature du *Livre de la reconnaissance*.

Enfin, en terminant, je m'en voudrais de ne pas adresser un petit mot spécial à nos tout nouveaux retraités et retraitées. Chers amis et amies, vous allez nous manquer. J'ose espérer que, dans la planification de votre retraite, vous avez pensé, aussi, à garder contact.

Je vous invite à demeurer actifs auprès de l'Université, par des activités bénévoles, par du mentorat, en organisant des événements, en y collaborant ou en y assistant, ou encore en vous impliquant à la Fondation de l'UQAM. Vous êtes ici chez vous et vous y serez toujours les bienvenus!

Ensemble, nous avons construit une belle et bonne université. Nous pouvons être fiers du chemin parcouru en 50 ans. Et nous continuerons dans la voie que vous avez si généreusement tracée.

Au nom de mes collègues de la direction, et en mon nom personnel, mille mercis et heureuse continuation.